

Cuba et les Caraïbes: 44 ans de solidarité et de fraternité



Par María Josefina Arce

Les Caraïbes ont toujours eu une place très spéciale dans la projection internationale de la Révolution cubaine et de son leader historique, Fidel Castro. Peut-être parce que plusieurs des états caribéens, défiant des pressions et des chantages des administrations étasuniennes successives ont établi des relations diplomatiques avec notre pays, faisant preuve ainsi d'attitude souveraine.

44 ans se sont écoulés depuis que la Barbade, le Guyana, la Jamaïque et Trinité et Tobago ont établi des relations diplomatiques avec Cuba, brisant ainsi la politique d'isolement de Cuba imposée par les États-Unis aux gouvernements latino-américains et caribéens, dans une tentative d'étouffer la Révolution cubaine.

Les autres pays des Caraïbes se sont joints successivement à cette attitude courageuse, ce qui a donné naissance à des relations historiques, basées sur la solidarité et la coopération. L'humanisme que Fidel Castro a imprégné à la Révolution a sans doute été un élément essentiel pour le développement de ces liens.

Pour les états caribéens, Cuba est une source inépuisable de solidarité. La Secrétaire générale de l'Association des États de la Caraïbe, June Soomer, en visite à La Havane, a rappelé la vocation solidaire

et humaniste de Fidel Castro envers les petits pays de la zone. Elle a signalé que la région sera toujours redevable du leader de la Révolution qui a activement participé à la création de l'Association des États de la Caraïbe.

Actuellement, de nombreux médecins cubains prêtent des services dans les régions les plus éloignées et à l'accès difficile de la géographie caribéenne où la plupart des habitants n'avaient jamais auparavant été soignés par un médecin.

Leur haut niveau professionnel, leur éthique et altruisme leur ont permis de gagner le respect et l'admiration des patients, de leurs proches et des autorités locales.

Les personnels cubains de la santé ont également contribué à mener à bien des campagnes d'éducation sanitaire, de vaccination massive, de contrôle hygiénique et épidémiologique.

Le miracle de L'Opération Miracle est également arrivé dans les Caraïbes. Des personnes aux bas revenus, souffrant de maladies de la vision ont bénéficié de ce programme gratuit, né d'une initiative de Fidel Castro et d'Hugo Chavez, le leader de la Révolution Bolivarienne au Venezuela.

Une autre initiative de Fidel dont les pays de la Caraïbe ont bénéficié est l'École Latino-américaine de Médecine, qui vient de célébrer son 17^e anniversaire. Ce centre de hautes études, ayant son siège à Cuba a formé des jeunes caribéens qui n'auraient jamais vu leurs rêves se matérialiser.

Jusqu'à présent plus de 25 000 jeunes de 84 pays, dont plusieurs caribéennes, se sont diplômés grâce à ce projet solidaire.

La méthode cubaine d'alphabétisation Yo si puedo, Moi oui, je peux qui a permis à plus de 10 millions de personnes au monde d'apprendre à lire et à écrire a également été appliquée aussi dans plusieurs pays de la Caraïbe.

Ce programme a débuté justement en Haïti, le pays de la région qui a reçu le plus grand nombre de témoignages de solidarité de la part du peuple cubain.

Cuba aide à préparer le personnel de plusieurs de ses voisins pour faire face à des phénomènes météorologiques tels que les ouragans, qui affectent souvent les pays insulaires de la caraïbe.

Le gouvernement et le peuple cubains apprécient hautement la solidarité de leurs voisins, qui en plus d'avoir contribué à rompre l'isolement politique de notre pays au siècle dernier, ont assumé une position ferme contre le blocus économique, commercial et financier que Washington applique contre Cuba depuis plus d'une cinquantaine d'années.

Cuba en tant que partie indissoluble des Caraïbes encourage des relations d'amitié, de collaboration avec les pays de la région, avec lesquels elle est unie par une histoire et une culture commune, souvent par, des liens de sang.



Radio Habana Cuba